
 

 

 
Ortsgemeinde Monreal 
 

  
Sitzung-Nr.: 074/OGR/024/2019 

 

 

 

 

Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung des Ortsgemeinderates 

 

 
 
Gremium: Ortsgemeinderat 
 
 

 
 
Sitzung am Freitag, 06.09.2019   

 
 
Sitzungsort:  
im Viergiebelhaus 
 
 

 
 
Sitzungsdauer  
 
von  19:00 Uhr  
 
bis   22:05 Uhr 

 

 

Anwesend sind: 

 

Ortsbürgermeister(in) 
Übener, André  

1. Beigeordnete(r) 
Theisen, Thomas  

Beigeordnete(r) 
Scholz, Philipp  

Ratsmitglied 
Bach, Hans-Albert  
Becke, Cornelia  
Becker, Ingo  
Braun, Michael  
Freund, Klaus  
Haferkamp, Markus  
Klein, Martina  
Ludwig, Stephan  
Schmitt, Martin  
Schwickert, Nadine  
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Schriftführer(in) 
Hansen, Karin  

 
 
entschuldigt fehlt: 
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1. Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 

mit Schreiben vom 26.08.2019 unter schriftlicher Mitteilung der Tagesordnung, 
eingeladen wurde.  

 
 

2. Die öffentliche Bekanntmachung erfolgte in der Heimat- und Bürgerzeitung der 
Verbandsgemeinde Vordereifel "Unsere Vordereifel", Ausgabe-Nr. 35/2019 
vom 29.08.2019. 

 
 

3. Der Vorsitzende stellt fest, dass die Beschlussfähigkeit des Gremium nach  
§ 39 GemO  
 

 gegeben  nicht gegeben. 
 
ist. 
 

4. Änderung zur Reihenfolge der Tagesordnung durch einfachen Mehrheitsbe-
schluss (Mehrheit der anwesenden Ratsmitglieder) werden 

 

 nicht beschlossen    beschlossen. 
 
 

5. Ergänzungen der Tagesordnung (bei Dringlichkeit iSv § 34 Abs. 7 iVm § 34 
Abs. 3 S. 2 GemO) oder Absetzungen von Beratungsgegenständen (§ 34 Abs. 
7 GemO) werden mit Zweidrittelmehrheit (der anwesenden Ratsmitglieder) 

 

 nicht beschlossen    beschlossen. 
 
 
 
 
T A G E S O R D N U N G : 

Öffentliche Sitzung 

 

 1.  Zustimmung zur Annahme von Spenden 
Vorlage: 074/121/2019 

  
 2.  Zustimmung zur Annahme einer Spende 

Vorlage: 074/120/2019 
  
 3.  Zustimmung zur Annahme einer Spende 

Vorlage: 074/126/2019 
  
 4.  Schulweg, Vergabe von Handwerks und Lieferleistungen 

Vorlage: 074/128/2019 
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 5.  Anschaffung einer Geschwindigkeitsanzeigetafel 
  
 6.  Mitteilungen 
  
 7.  Einwohnerfragestunde 
  
 
 
Es wird wie folgt beraten und beschlossen: 
 

Öffentliche Sitzung 

 

 
 1 Zustimmung zur Annahme von Spenden 

Vorlage: 074/121/2019 

 
Beschluss: 
 
Der Ortsgemeinderat genehmigt einstimmig die Annahme folgender Spenden: 
 
Bürgerstiftung der Volksbank RheinAhrEifel eG, Hauptstraße 119, 53474 Bad Neue-
nahr-Ahrweiler in Höhe von 2.000,00 € für die Förderung der Kunst und Kultur 
(Spende für den Musikverein Burgkapelle Monreal zugunsten der OG Monreal) 
 
Volksbank RheinAhrEifel eG, Hauptstraße 119, 53474 Bad Neuenahr-Ahrweiler in 
Höhe von 500,00 € für die Förderung des Denkmalschutzes und der Denkmalpflege 
(Spende zugunsten der OG Monreal für das Ehrenmal) 
 
Junggesellenverein 1844 Monreal e.V. Obertorstraße 12, 56729 Monreal in Höhe 
von 250,00 € für die Förderung des Denkmalschutzes und der Denkmalpflege 
(Spende zugunsten der OG Monreal für das Ehrenmal). 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja 13 

Nein 0 

Enthaltung 0 

Befangenheit 0 

 
  
 
 
 2 Zustimmung zur Annahme einer Spende 

Vorlage: 074/120/2019 
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Beschluss: 
 
Der Ortsgemeinderat genehmigt einstimmig die Annahme folgender Spende: 
 
Sportfreunde Monreal Reudelsterz 1928 e.V., z. Hd. Lothar Bous, Barbarastraße 10, 
56727 St. Johann in Höhe von 150,00 € für den Denkmalschutz und Denkmalpflege 
(Spende zugunsten der OG Monreal für das Ehrenmal). 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja 13 

Nein 0 

Enthaltung 0 

Befangenheit 0 

 
  
 
 
 3 Zustimmung zur Annahme einer Spende 

Vorlage: 074/126/2019 

 
Beschluss: 
 
Der Ortsgemeinderat genehmigt einstimmig die Annahme folgender Spende: 
 
Kreissparkasse Mayen, St. Veit-Straße 22-24, 56727 Mayen in Höhe von 500,00 € 
für die Förderung des Denkmalschutzes und der Denkmalpflege (Spende zugunsten 
der OG Monreal für die Neuanfertigung einer Gedenkplatte) 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja 13 

Nein 0 

Enthaltung 0 

Befangenheit 0 
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 4 Schulweg, Vergabe von Handwerks und Lieferleistungen 
Vorlage: 074/128/2019 

 
Beschluss: 
Der Ortsgemeinderat beschließt mehrheitlich, die Aufträge zur Lieferung und Herstel-
lung des “Schulweges“an den jeweiligen wirtschaftlichsten Bieter zu erteilen. 
 

1. Tiefbauarbeiten: Fa Hilger St.Johann                                    25.910,00 € 
2. Lieferung eines Geländers: Fa. Meiser, Schmelz Limbach      6.660,75 € 
3. Lieferung Eisen Kragarme/ Laufroste: werden durch Karl Schmitz zu Tages-

preisen besorgt und bearbeitet. 
 
Um zu verhindern, dass vom Parkplatz der Gemeindehalle aus ein Au-
to/Motorrad/Pferd den Weg befahren bzw. benutzen kann, soll ein Poller oder eine 
gegenläufige Beschränkung oben am Weg angebracht werden.   
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja 12      

Nein 0 

Enthaltung 1 

Befangenheit 0 

 
  
 
 
 5 Anschaffung einer Geschwindigkeitsanzeigetafel 

 
Zu diesem Tagesordnungpunkt ergreift das Ratsmitglied Martin Schmitt das Wort. Er 
berichtet darüber, dass bei einem Treffen der Bürgerinitiative „Gegen den Lärm“ die 
Anschaffung eines eigenen Geschwindigkeitsmessgerätes in Erwägung gezogen 
wurde. Man sieht eine erzieherische Funktion darin, ein Gerät ganzjährig aufzustel-
len, während das Gerät der Verbandsgemeinde Vordereifel, bedingt durch die Anzahl 
der Ortsgemeinden, an nur 2 – 3 Wochen im Jahr bereitgestellt werden kann.  
Mit diesem Gerät können sowohl das Verkehrsaufkommen insgesamt, als auch die 
Geschwindigkeitsüberschreitungen registriert werden. Anhand dieser Zahlen kann 
man statistisch zuverlässig die Vielzahl der Geschwindigkeitsüberschreitungen und 
somit die Bedürftigkeit zur Aufstellung eines Blitzgerätes belegen. 
Die Anschaffungskosten belaufen sich je nach Gerät (batteriebetrieben oder solarbe-
trieben) zwischen 2.000,00 und 2.500,00 EUR. Die Bürgerinitiative will zu Spenden 
hierfür aufrufen und der Gemeinde diese Spenden zur Anschaffung eines solchen 
Gerätes zur Verfügung stellen. Bei der Verbandsgemeinde soll hierfür ein Spenden-
konto eingerichtet werden.    
Der Rat nimmt zustimmend Kenntnis.    
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 6 Mitteilungen 

 
6.1 Parkplatzsituation 
Es wird erneut auf die schwierige Parkplatzsituation im Ort hingewiesen. Der Rat 
bemängelt, dass Kontrollen nur während der Woche und nicht am Wochenende vom 
Ordnungsamt durchgeführt werden. Der Vorsitzende weist darauf hin, dass bei der 
Verbandsgemeinde Vordereifel ab Dezember 2019 zur Verbesserung der personel-
len Situation für solche Kontrollen ein neuer kommunaler Vollzugsbediensteter ein-
gesetzt wird. 
Aus den Reihen der Ratsmitglieder wird angeregt, für die Anwohner Parkausweise 
auszustellen. Dies wird jedoch als schwierig angesehen, da nicht genügend Park-
plätze zur Verfügung stehen.  
Die Parkdauer an der Raiffeisenbank von einer Stunde sieht man als nicht mehr 
zweckmäßig an, da die Raiffeisenbank nunmehr geschlossen ist. Hier sollte man die 
Parkdauer erhöhen. Grundsätzlich schlägt der Rat vor, ein neues Parkplatzkonzept 
in einer der nächsten Gemeinderatssitzungen zu erarbeiten. 
 
6.2 Werbetafel am Viergiebelhaus 
Das Touristikbüro der Verbandsgemeinde Vordereifel hat darüber informiert, dass 
eine Werbetafel über der Flyerbox am Viergiebelhaus angebracht werden soll.  
 
6.3 Blick auf „Malerwinkel“ 
Durch starken Baumwuchs an der Elz ist der Blick auf den „Malerwinkel“ versperrt. 
Da am 17.9.2019 ein Pressetermin bezüglich der Baggerarbeiten an der Elz mit der 
Kreisverwaltung Mayen-Koblenz stattfindet, soll dann darüber beraten werden, wann 
und durch wen die Freischneidearbeiten erledigt werden. 
 
6.4 Beschädigung Gartenzaun Elzerweg 
Ratsmitglied Ingo Becker ist von einem Anwohner des Elzerweges darauf angespro-
chen worden, dass sein Gartenzaun entlang des Schotterweges im Elzerweg durch 
einen PKW beschädigt worden ist. Er fragt nach, ob die Begrenzungssteine hier et-
was versetzt werden könnten und ob die Gemeinde den Schaden bezahlt. Dies wird 
beides vom Ratsmitglied verneint, da diese Sache privat zu regeln ist. 
 
 
 6.5 Elztal-Radweg 
Aus den Reihen der Ratsmitglieder wird nachgefragt, warum für die Kosten für den 
Ausbau des Schulweges zwischen der Elzerstraße und dem Parkplatz an der Mehr-
zweckhalle kein Zuschuss gemäß Bewilligungsbescheid für den Elztal-Radweges 
gewährt wird. Daraufhin erklärt der Vorsitzende, dass diese Anbindung kein offizieller 
Bestandteil des Radweges ist und somit kein Bestandteil des Förderantrages war. 
Vorgesehen war die Anbindung an den Ort über die Bahnhofstraße. Da dies der 
Gemeinde zu gefährlich erschien, erfolgt die Anbindung jetzt über den Schulweg. 
 
6.6 Zustand Feld- und Waldwege 
Es wird der schlechte Zustand der Wege bemängelt. Da das Mulchgerät defekt war, 
konnte der Gemeindearbeiter die Wege nicht freimulchen. Dies soll nunmehr nach-
geholt werden. 
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6.7 Gefällte Bäume Grillhütte 
Die Firma Paas, Kürrenberg, hat an der Grillhütte Bäume gefällt. Es wird vorgeschla-
gen, das Holz als Brandholz für die Grillhütte zu verwenden. Dafür muss es noch ge-
spalten und in dem Verschlag neben der Grillhütte untergebracht werden.  
 
 
6.8. Reparaturarbeiten Mehrzweckhalle 
Die Arbeiten an der Mehrzweckhalle sind fast abgeschlossen. Die restlichen Maler-
arbeiten müssen noch als Folgekosten der Schadensersatzleistungen bei Gericht 
geltend gemacht werden. 
 
6.9 Ankauf Grundstück Raiffeisen-Waren-Zentrallager 
Der I. Beigeordnete, Herr Thomas Theisen, schlägt ein Treffen mit dem Wirtschafts-
förderer der Verbandsgemeinde Vordereifel vor. Hier soll darüber beraten werden, ob 
es für die Gemeinde interessant ist, das Grundstück ehemaliges Raiffeisen-Waren-
Zentrallager anzukaufen, um eventuell hier Gewerbe anzusiedeln. Von der Verwal-
tung soll geklärt werden, ob die Gemeinde generell ein Vorkaufsrecht hat, wenn 
Kaufinteresse von anderen besteht. 
 
6.10 Seniorentag  
Der Seniorentag findet am Freitag, 20.09.2019 statt. Abfahrt ist um13.00 Uhr ab 
Friedhof. Der Vorsitzende bittet um Teilnahme der Ratsmitglieder.  
 
6.11 Aschenbahn Sportplatz 
Die Leiterin der Grundschule Monreal, Frau Maria Jahnen, hat den Vorsitzenden da-
rüber informiert, dass vor dem Sportfest der Grundschule am 19.09.2019 die 
Aschenbahn des Sportplatzes gesäubert und repariert werden muss. Hier soll am 
Samstag, 14.09.2019 eine Säuberungsaktion mit den Eltern stattfinden und Frau 
Jahnen bittet darum, dass sich die Gemeinde auch daran beteiligt. Es wird darüber 
diskutiert, wie man die Bahn nachhaltig pflegen kann. 
 
6.12 Waldbegang 
Der nächste Waldbegang soll mit der neuen Revierförsterin, Frau Elke Schmidt-Ebi, 
an einem Samstag stattfinden. 
 
6.13 Reparatur Rasenmäher 
Die Firma Karst, Mayen, hat den Rasenmäher vom Sportplatz repariert. Da noch ein 
Ölwechsel und die TÜV-Hauptuntersuchung gemacht wurden, sind die Kosten für die 
Reparatur  höher als erwartet. Der Sportverein bittet darum, dass sich die Gemeinde 
an den Kosten beteiligt.  
 
6.14 Diverse Reparaturarbeiten 
Bürgermeister Übener berichtet über verschiedene Reparaturarbeiten. Die neuen 
Strahler an der Burg sollen in zwei Wochen geliefert werden. Für die Aufstellung wird 
noch ein Gerüst benötigt. 
 
6.15 Zustand Friedhof  
Die Flächen des Friedhofes müssen dringend von Unkraut befreit werden. Da hier 
der Einsatz von Düngemittel einerseits von der ADD genehmigt werden müssten und 
andererseits auch aus den Reihen der Ratsmitglieder nicht gewünscht ist, stellt man 
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Überlegungen für alternative Möglichkeiten an. Hier wird eine thermische Bekämp-
fung vorgeschlagen. Da die Anschaffung eines solchen Gerätes zu teuer ist, will man 
sich erkundigen, ob die Möglichkeit einer Anmietung für ein solches Gerät besteht. 
Der Rat regt an, diese Frage bei einer der nächsten Ortsbürgermeister-
Dienstbesprechungen anzusprechen, da dieses Problem auch für andere Ortsge-
meinden besteht. 
 
6.16 Kommunalbrevier 
Es sollen 11 neue Kommunalbreviers bestellt werden. 
 
6.17 Sportlerehrung Kreis Mayen-Koblenz 
Für die Sportlerehrung des Landkreis Mayen-Koblenz 2019 sollen Personen benannt 
werden, die sich auf Lendesebene verdient gemacht haben.  
 
   
 
 
 
 
 
 7 Einwohnerfragestunde 

 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
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________________     __________________ 
Vorsitzende(r) Schriftführer(in) 
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